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證監前置式監管 冀保市場質素

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 美朝對峙暫時緩和，港股昨在

連跌3日累挫近千點後，借勢做技術反彈，恒指彈升366點收

市，報27,250點，收復20天平均線，成交855億元。國指亦彈

1.3%，收報10,707點。帶動大市反彈的是「股王」騰訊(0700)

為首的科技及手機股，分析員料騰訊次季業績按年升3至4成，

主要受手遊業務所帶動，該股昨日大彈4.3%，為指數貢獻128

點。

騰訊明天將發佈第二季業績，花旗昨
發表報告指，騰訊網遊業務的合作

夥伴韓國遊戲開發商Nexon，上周四公佈
的次季業績優於預期，故預期騰訊的業
績會令市場有驚喜。花旗預料，騰訊次
季業績鞏固，主要受遊戲《王者榮耀》
表現強勁、遊戲《天龍八部》及《魂斗
羅》成功、微信廣告需求所推動，料其
第二季收入達 530 億人民幣，按年升
48%，非通用會計準則下每股盈利預測
1.54元人民幣。

葉尚志：小心借好消息出貨
第一上海首席策略師葉尚志稱，騰訊業
績對後市的走向很關鍵，昨日見有資金偷

步炒業績，但同時要提防市場會借好消息
出貨，例如港交所(0388)、匯控(0005)等，
也有此情況。騰訊全日反彈4.3%，收報
324元，成交接近百億元，繼續是最活躍
股份。

手機股俏 舜宇炒染藍破頂
騰訊造好也帶動科技股表現，手機股升

勢凌厲，野村發表報告唱好瑞聲(2018)、
舜宇(2382)及丘鈦(1478)，三股昨日都大
升，瑞聲全日急彈7%報114.1元，是藍籌
中升幅最大。市場憧憬舜宇快將染藍，該
股升7.6%，收報103.8元破頂，而野村則
上看120元。丘鈦無論盤中及收市均創新
高，昨日爆升19.7%至15.06元，一舉打

破野村的目標價15元。

盈喜兼大行唱好 聯通受捧
另外，聯通(0762)也發盈喜，獲匯豐證

券調升目標價，全日升 5.6%，中電信
(0728) 升 0.5% ，中移動 (0941) 則 回吐
0.3%。

受惠重組 萬達酒店飆升45%
個別股份方面，上周公佈資產重組的萬

達酒店(0169)，昨爆升44.7%，成為升幅
榜首，市場憧憬該股的母公司萬達集團重
組，或對萬達酒店有利。創業板的麒麟
(8109)股價則大插水，收市報0.017元，大
跌72.1%，是跌幅最大個股。

騰訊領漲 港股重上二萬七
股王明放榜料有驚喜 資金偷步掃貨

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）羅兵咸永
道昨公佈最新有關本港上市公司風險管理及
內部監控的年度研究，結果顯示隨着新修訂
《企業管治守則》生效，大部分大型上市公
司都加強了風險控制及相關披露工作，當中
以國企指數成份股的披露水平顯見提升，反
映企業都認同提升管治水平能為企業帶來正
面影響。

對風險管理年檢企業增至92%
羅兵咸永道對223間恒指成份股、國企指
數成份股及金融、房地產、零售及科技行業
最大市值上市公司2016年度發佈的《企業
管治守則》進行研究。有92%的上市企業對
風險管理及內部監控系統均執行了年度檢討
工作，較上一個年度上升 23個百分點；
78%上市企業已披露了其辨認、評估和管理

重 大 風 險 的 程
序，按年上升 33
個百分點，當中
國指企業進步最
多，按年大幅增
加57個百分點至
80%。
羅兵咸永道南

中國及香港內部審
計主管合夥人梁嵐
表示，內地大型企
業若想提高管治水

平，其最大的困難在於規模太大，要達到企
業由上至下進行系統化、標準化及一體化的
管治需時。

港企架構完善 注意與時並進
至於香港上市公司則「贏在起跑線」，內部
架構完善，但要留意有關的管理體系是否能應
付新挑戰，建議企業保持警惕及與時並進。

上市公司內審職能仍需改善
羅兵咸永道香港風險及控制服務合夥人余

潔雯表示，在調查的上市企業當中，只有三
分一披露了董事會已取得管理層對發行人風
險管理及內部監控系統有效性的確認，按年
上升20%。結果反映上市企業在增強內審職
能，以及管理層向董事會提供確認方面，仍
有很大的改善空間。

羅兵咸：國企披露水平大升
■余潔雯(右)
稱，上市企業
在增強內審職
能，以及管理
層向董事會提
供確認方面，
仍有很大的改
善空間。中為
梁嵐。
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香港文匯報訊 (記者 周紹基)財政司司
長陳茂波日前在網誌撰文指，本港需要有
效及「與時並進」的監管制度，以維護金
融市場質素。陳茂波昨在出席電台節目時
再解畫稱，證監會於過去數月，已採用
「前置式」監管，但不代表角色有所轉
變，而是要保持市場質素。他強調，證監
會在現有法例下，已有相關權力監察金融
市場質素。

陳茂波：「老千股」損港市場聲譽
陳茂波指出，過去一些所謂「老千股」
及細價股股價劇烈波動，雖然這些股票只
佔整體市場的極少數，但損害了投資者並
被本地和國際媒體廣泛報道，對本港的市
場聲譽造成不良影響。他說，隨着愈來愈
多企業來港上市，本港市場市值由20萬億
元提升至30萬億元，惟成交額及流通量亦

無太大上升，平均每日成交額十年前有
800多億元，近年就大致徘徊在600多億
元的水平，影響企業上市後第二次集資及
其他跨國企業來港上市的意慾。故此，他
在預算案已提出要關注市場質素，過去幾
個月，證監會已改用「前置式」監管，作
為全新的監管方針。

新監管具效率 利吸優質企業
陳茂波在網誌指，所謂「前置式」監
管，是更快、更直接地針對市場情況作出
監管回應。例如，證監會如認為讓某股份
上市並不符合投資大眾的利益或公眾利
益，證監會可根據法例賦予的權力反對該
股份上市；證監會也有權為維護投資者的
利益而暫停某股票的交易。在今年以來至
7月中，證監會已多次行使其法定權力，
直接反對1宗創業板的上市申請、對3宗

上市申請表達反對的意向，及暫停7隻股
票的交易。
他認為，新方針具效率，有助提升市場
質素。他提到，香港市場繼續保持良好質
素，才能令其他地區投資者繼續有信心投
資，並吸引更多具質素及規模的企業赴港
上市，亦透過市場提升質素，增加市場流
動性。

對「同股不同權」持開放態度
對於港交所正就建立「創新板」諮詢公

眾，陳茂波昨說，這些議題對於持續提升
香港上市平台的競爭力，包括市場發展及
市場質素而言，十分重要，而隨着經濟發
展，「同股不同權」的情況在大環境下必
然存在，因此如果讓市場與時並進，以及
讓一些特殊結構公司上市需要去作研究，
當局持開放態度。

香港文匯報訊 耀才證券（1428）昨向證監會
提出包括定期向公眾點名公佈疑似「老千
股」名單等四項建議，支持證監加強監管措
施及力度，掃除「老千股」，提升投資者信心。

可定期公佈疑似名單等
耀才證券行政總裁許繹彬昨表示，耀才向

證監會及港交所提出以下四大建議，包括：
1，較早前，證監會向各證券商實行「重要主
管負責制」，公司建議將此「重要主管負責

制」覆蓋至所有上市公司各主管；2，定期向
公眾點名公佈疑似「老千股」名單；3，立法
要求上市公司供股、配股或發新股後資金的
用途必須與供股時所申報的用途一致，否則
投資者有權要求退還資金；4，治亂世用重
典，重罰違規的保薦人及核數師。
許繹彬指出，「老千股」莊家肆意妄為將

股價舞高弄低以從中謀利，呼籲監管當局應
盡速將上述四大建議付諸實行以清除瘀血，
令本港證券市場的金漆招牌繼續發光發亮。

香港文匯報訊（記者周曉菁）據路透社報
道，沙特阿拉伯王儲薩勒曼可能「出於政治
考慮」，選擇國有石油企業沙特阿美於紐約
證交所上市，但未就上市地點作出最終決
定，沙特阿美也未就分拆哪些資產上市，以
及上市後的內部組織架構作出決定。

分析師料估值1.5萬億美元
報道引述消息人士透露，因為沙特與美國

之間保持着長期的友好關係，薩勒曼傾向選
擇在紐約上市，但一些分析師認為倫敦是比
較簡便且風險較低的地點。薩勒曼主管該國
的經濟和能源政策，最終有權決定在哪裡進
行此次可能是全球規模最大的首次公開發

行。他認為，此次IPO對沙特阿美的估值最
低將為2萬億美元，不過一些分析師的預估
在1萬億至1.5萬億美元之間。
值得注意的是，沙特政府曾被美國指控為

911恐怖襲擊提供資助，並應為受害者提供
賠償，但政府否認了相關指控。
沙特石油行業消息人士認為，這不應成

為不在紐約上市的理由，包括沙特阿美的
資產在內，沙特在美國據信已有數以千億
美元計的投資。他們表示，困難更多在於
紐約的信息披露程序以及複雜的監管，這些
可能會在法律上干預沙特政府的主權。在沙
特阿美上市後，沙特政府仍將是其主要股
東。

耀才獻四招 掃除「老千股」

傳沙特阿美傾向在紐約上市

昨日升幅顯著板塊
名稱

科技及手機股

丘鈦科技

舜宇光學

瑞聲科技

騰訊控股

汽車股

東風集團

吉利汽車

華晨中國

廣汽集團

內險股

中國平安

中國太平

中國太保

中國人保

內銀股

重農行

工商銀行

建設銀行

中國銀行

股號

1478

2382

2018

0700

0489

0175

1114

2238

2318

0966

2601

1339

3618

1398

0939

3988

昨收(元)

15.06

103.80

114.10

324.00

10.22

19.20

20.80

15.08

57.35

23.80

34.60

3.61

5.61

5.40

6.45

3.84

變幅(%)

+19.7

+7.6

+6.9

+4.3

+4.3

+4.2

+3.5

+2.2

+2.4

+2.4

+1.8

+1.4

+2.4

+1.9

+1.7

+1.6

港交所(0388)正計
劃取消沿用32年的股

票交易大堂，穿紅色背心的出市代表(俗
稱紅衫仔)將成為歷史。據其發言人表
示，港交所正以書面詢問目前仍在使用
交易大堂的證券商意見，暫未有最終決
定，但有計劃在10月底，當交易所展覽
館及交易大堂租約到期後，將原址改裝
成新的金融地標，用作舉辦儀式、展
覽、會議及投資者推廣等用途。

擬變身為新金融地標
發言人亦提到，證券商正了解繼續使

用交易櫃枱的需求和意向，若有一定需
求，或會研究租用中環鄰近辦公室，亦
會盡量協助證券商，減低遷址對他們的
影響。

事實上，在上一次交易大堂續約
(2006年)時，港交所已評估過一次應否保
留交易大堂，讓出市代表繼續在大堂落

盤。當時交易櫃枱數目294個，但
長年沒有人坐，沒有成本效益，所
以上次續約後決定大幅裝修交易大
堂，將櫃枱減至62個，其餘位置改
為上市儀式場地、展覽館及會議
室。據了解，目前交易大堂的活躍
使用櫃枱不足30個，所以港交所決
定取消交易櫃枱實是大勢所趨。

32年來見證股市起跌
交易大堂最初面積達4.5萬平方

呎，曾見證87年股災、97年金融風
暴、08年金融海嘯，全盛時期有約900個
出市代表在櫃枱工作。但自90年代起，
電子交易出現並普及，出市代表數目逐
漸減少，大堂的重要性已日漸降低，出現
「機多過人」的現象。至於東京及新加坡
交易所，早已淘汰交易大堂。

雖然港交所疑取消交易大堂，但港交
所亦在早前擴大其在交易廣場的「版
圖」，增加租逾4萬平方呎的場地。據
了解，港交所一直有租用交易廣場寫字
樓，而交易大堂亦設於交易廣場基座。
港交所將合共租用涉及6層的交易廣場
樓面，逾8萬平方呎。

港交所之前的辦公地點，主要包括國
金一期、交易廣場及無限極廣場，近年
逐步將寫字樓集中到交易廣場。市場相
信港股市場氣氛佳，加上港交所近年大
肆擴充商品、期貨等業務，故需要持續
擴充辦公面積。

■香港文匯報記者 周紹基
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■■恒指昨收復恒指昨收復2020天平均線天平均線，，
成交成交855855億元億元。。 中通社中通社

■目前交易大堂的活躍使用櫃枱不足30個，
所以港交所決定取消交易櫃枱實是大勢所趨。
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